



Educación y los rectores minimizan el recorte a cuatro titulaciones

► Desaparecen las ingenierías Agrícola de Soria, Agroalimentaria de Ponferrada, Textil de Béjar y Obras Públicas de Burgos

FÉLIX IGLESIAS
VALLADOLID

Tras meses de trabajo entre la Consejería de Educación y los rectores de las cuatro universidades públicas de la Comunidad, ayer se cerraba el mapa de titulaciones para los próximos cursos con un recorte notablemente menor del inicialmente previsto por la propia Consejería, que en las últimas semanas había fijado entre 10 y 12 el número de titulaciones a desaparecer. Finalmente, serán cuatro las que no se impartan en el próximo curso. Se trata del Grado de Ingeniería Agrícola y Medio Rural de la Universidad de Valladolid en el campus de Soria; Ingeniería Agroalimentaria de la Universidad de León en el campus de Ponferrada; Ingeniería de Diseño y Tecnología Textil de la Universidad de Salamanca en el campus de Béjar, e Ingeniería de Obras Públicas en Transportes y Servicios Urbanos de la Universidad de Burgos, si bien estos dos últimos ya no se ofertan en el presente curso.

De todos modos, como recordó el consejero de Educación, Juan José Mateos, el mapa de titulaciones «es un proceso siempre abierto» por lo que dos grados aún mantendrán sus actuales características para el curso 2013-14. Se trata de Geografía y Topografía. La primera se imparte ahora en Valladolid, Salamanca y León, aunque su permanencia está asegurada en la primera, mientras que en los otros dos campus a partir del próximo curso irá progresivamente desapareciendo, si bien en el salmantino se fusionará con

Humanidades. Una de las razones, según el consejero, para apostar por Valladolid es que en este campus es donde más alumnos hay matriculados en este grado. En cuanto a Geomática y Topografía, actualmente ofertadas en los campus de Ponferrada y Ávila, antes del curso 2014-15 ambas instituciones académicas deberán llegar a un acuerdo para cumplir los mínimos de viabilidad de las titulaciones que el futuro decreto de la Junta fijará en breve. De lo contrario habrá una decisión que prime uno de los dos campus.

En cuanto a las tres decenas de titulaciones que cuentan con un número de alumnos muy ajustado a los 35 fijado en el decreto ya elaborado por la Consejería de Educación para la crea-

ción y supresión de titulaciones universitarias, el listado publicado hace unos días se mantiene inalterable, optando por tres vías: la doble titulación, el compartir recursos con otros títulos y la fusión de títulos.

El consejero resaltó ante la prensa el trabajo y esfuerzo de toda la comunidad universitaria por consensuar el mapa de titulaciones, un proceso en el que las partes implicada «han realizado cesiones razonables», aunque advirtió que la oferta de la enseñanza superior en Castilla y León «no ha cambiado en lo fundamental».

De especial interés regional

También se acordaron blindar cuatro titulaciones por su interés especial

para la región. Se trata de Lengua y Literatura españolas de la Ubu, y que se ofertará «on-line»; Lengua Española y su Literatura en la Ule; Geología en la Usal, y Matemáticas en la Uva.

Apoyo patronal y sindical

Preguntado por si con este proceso no se abierto una pugna entre los campus, Mateos negó un posible enfrentamiento, pues, afirmó, «todos somos conscientes de que se trata de potenciar las titulaciones, hacerlas más competitivas y atractivas para los alumnos, siempre con la pretensión de la calidad y la excelencia». De hecho, a ese consenso se sumaron ayer los agentes sociales, miembros del Consejo de Universidades. Tanto Cecale como CC.OO. y UGT mostraron su convencimiento de la necesidad de optimizar el sistema universitario público castellano y leonés y de los recursos públicos, además de considerar la enseñanza superior fundamental para el desarrollo social y económico.



El consejero de Educación presidió ayer el Consejo de Universidades de Castilla y León

F. HERAS